Une exposition sur les chantiers de dépollution de Chartreuse propre

Le collectif d'associations Chartreuse propre, qui organise des chantiers de nettoyage des déchets dans le massif, présente une exposition sur ces chantiers à la mairie de Quaix.

endredi 7 octobre, dans les jardins de l'ancienne cure, les bénévoles du café associatif Ô Bavard'@ge installaient leurs tables. En parallèle, Lionel Favier et Antoine Bléchet, bientôt rejoints par Sylvain Nogues. finissaient de mettre en place, à l'intérieur et sur le balcon de l'édifice, une exposition de photos et un diaporama. Ils souhaitaient, de cette façon, présenter la vie des chantiers participatifs de nettoyage du massif organisés depuis 2008 par le collectif d'associations Chartreuse propre.

Leurs opérations de dépollution de la montagne se déroulent en plusieurs phases.

Tout d'abord, des militants repèrent, pendant une randonnée ou en se servant de la base de données de l'association France nature environnement, un lieu transformé en dépotoir sauvage. Ensuite, ils évaluent les moyens nécessaires, en personnel et en matériel, pour enlever et évacuer ces déchets. Des rejets de toute nature sont souvent jetés dans des endroits escarpés et difficiles d'accès. Le dernier travail, avant la mise œuvre effective des chantiers, est d'organiser et de coordonner les movens matériels et le travail des bénévoles.

Une opération le 17 octobre

Dans le lit de la Vence, entre Pontdormie et le pont de Vence, il y a de nombreuses carcasses de voitures, des résidus de chantiers, et des déchets de toutes sortes. Le 17 octobre, une équipe de professionnels et de bénévoles du collectif Chartreuse propre travailleront dans ce ravin. Ils procéderont à la découpe d'épaves de voitures à la disqueuse thermique. Après viendront les opérations de débardage : des carcasses de voitures seront remontées sur l'aire de tri de la route qui mène à Montquaix.

La dernière phase du chantier aura lieu le 22 octobre. Une équipe plus conséquente formée de bénévoles aura pour travail de remonter, dans des grands sacs, et de stocker dans des bennes apportées par les services de la Métro, des déchets moins lourds et moins volumineux.

Didier SARTOR

Cette exposition, réinstallée dans la salle du conseil, sera visible à partir de ce lundi 10 octobre et pendant un mois, aux heures d'ouverture de la mairie de Quaix.







Antoine Bléchet, membre de Chartreuse propre, fait partie des militants "moteurs" qui répertorient les zones du massif transformées en dépotoirs.

Un travail en coordination avec de nombreux acteurs

Sylvain Nogues est l'auteur de la plupart des photos exposées. Il est secrétaire des Amis du parc de Chartreuse. Une de ses missions est de coordonner et d'animer les chantiers du collectif Chartreuse propre. Il nous a confié ce qui le motive à faire ce travail de longue haleine: « Le moteur, c'est de faire participer les communes et les gens à la vie de ce territoire merveilleux. De cette facon, et par l'entraide pous



Sylvain Nogues, secrétaire de l'association des amis du parc de Chartreuse, est l'auteur de la plupart des